

## NAVARRA / La obra de la Biblioteca podría estar terminada para finales de año

Entonces empezará a equiparse y, por último, se trasladarán los fondos para abrir en 2011. El director general del Libro, Rogelio Blanco, acompañó al consejero Corpas en una nueva visita a esta dotación.

Pamplona. La obra de la Biblioteca General y Filmoteca de Navarra, situada en el barrio de Mendebaldea de Pamplona, podría entregarse a finales de año o, como muy tarde, a comienzos de 2010, según afirmó ayer el arquitecto del proyecto, Manuel Ferrer, que dirigió una nueva visita del consejero de Cultura del Gobierno de Navarra, Juan Ramón Corpas, a la infraestructura en curso.

Corpas estuvo acompañado por la alcaldesa de Pamplona, que cedió gratuitamente al Ejecutivo el solar donde se erige el edificio, así como por el director general de Cultura, Pedro Luis Lozano Úriz, y por el director del servicio de Bibliotecas del Gobierno, Fermín Guillorme, entre otros.

Asimismo, acudió a la cita el director general del Libro, Archivos y Bibliotecas del Ministerio de Cultura, Rogelio Blanco, en una visita a la comunidad, en la que también conoció las instalaciones del Archivo General. Blanco, se mostró satisfecho al contemplar esta gran infraestructura y afirmó que las grandes obras culturales "no son un gasto, sino una inversión". En este sentido, recordó que entre todas las bibliotecas estatales y autonómicas suman unas cien millones de visitas al año, lo que da cuenta del potencial que tienen. No en vano, añadió, son el "servicio cultural más extendido", totalmente gratuito y el "más epidérmico, por su proximidad con los ciudadanos". Y quiso destacar, asimismo, los cambios "positivos" que ejercen estas dotaciones en los entornos en los que se asientan.

Por su parte, Corpas, que después de la visita mantuvo una reunión de trabajo con Blanco para valorar las posibles colaboraciones del Estado en la actividad de la futura Biblioteca, subrayó que las obras van cumpliendo los plazos previstos, y ahora se acometen los trabajos de cerramiento. Así lo detalló, asimismo, Manuel Ferrer, autor de este proyecto que dispondrá de alrededor de 20.000 m<sup>2</sup> útiles.

temperatura ideal En palabras del arquitecto, "la estructura del edificio está prácticamente finalizada", a excepción de algunos elementos de acceso, como escaleras o rampas, y ahora toca comenzar todo lo referido al cerramiento de las fachadas, con piedra natural o prefabricados de hormigón. Y también se han iniciado recientemente los trabajos relacionados con las instalaciones. En definitiva, "las obras van bien y no ha habido muchas distorsiones", una situación facilitada por la cercanía geográfica de los proveedores, ya que el hormigón procede de Alsasua y el granito es de una cantera de Ávila.

Con todo esto, Ferrer afirma que la obra del edificio estará terminada para finales de este año o comienzos del siguiente, dependiendo de los rigores del próximo invierno. Luego, al margen del proyecto de obra, se aprobará el expediente administrativo que encargará todos los aspectos relacionados con el equipamiento de mobiliario, y, por último, el traslado de todos los fondos. En este sentido, Ferrer apuntó que desde que se acaba la obra hasta que se alcanzan las temperaturas y los niveles de humedad adecuados para poder albergar libros, manuscritos y demás depósitos "pueden pasar meses". Posteriormente, una vez realizado el traslado, la Biblioteca General y Filmoteca de Navarra se abrirá en torno a la primavera de 2011.